

Protokoll der AStA-Sitzung vom 29.04.2025

Name	Referat	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt
Kern-AStA:				
Begüm Koç	HoPo	X		
Bekir Yılan	Antifa	X		
Christopher Halbig	Finanzen	X		
Clemens Berger	Kultur	X		
David Winter	HoPo		X	
Fabian Josten	Öffi, Koordination	X		
Fabian Maas	PolBil		X	
Florian Hettwer	Kultur		X	
Gabriel Abdi	WoSo	X		
Isil Ceren Yildirim	PolBil			X
Johann Jonas	WoSo		X	
Johannes Grewe	Verkehr	X		
Johannes Rövenich	Verkehr			X
Lennart Bär	DSL		X	
Leon Wenig	Öffi		X	
Marie-Claire Damerau	Kultur			X
Mark Müller	HoPo		X	
Marten Ringsdorf	Ökologie	X		
Melissa Pfeiffer	Finanzen	X		
Mika Bartelt	Finanzen		X	
Neda Karimi	DSL	X		
Niclas Goldbach	WoSo		X	
Nico Cieslarczyk	Antifa		X	
Nike Leucker ¹	Kein Referat			X
Patrick-Sebastian Muntean	Öko, Koordination	X		
Robert Martin Raithle	DSL		X	

¹ Referentin für besondere Aufgaben, ohne Stimmrecht

Ronny Djikiba Cissé	WoSo		X
Silja Hampel	Kultur	X	
Sina Thaler	Ökologie	X	
Zoë Isabelle Langner	PolBil		X

Autonome Referate:

Ausländische Studierendenvertretung (ASV)			-
Autonomes Familienreferat (AFR)		X	
Autonomes Referat für Empowerment und Anti-Klassismus (AREA)			X
Autonomes Bi*-Schwulen-Trans*-Queer-Referat (AB*ST*QR)		X	
Autonomes Hilfskräftreferat (AHKR)			-
Queer-feministisches Frauen Referat (QFF R)	X		
Referat für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung (ABER)		X	

Sonstige:

Name	Gast / Funktion
Alexander Vasil	Organisator Nachtanzdemo

Beschlussfähigkeit: Gegeben.

Protokollant*in: Patrick-Sebastian Muntean, Fabian Josten

Redeleitung: Fabian Josten

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	4
2. Gäste	4
3. Protokoll der letzten Sitzung	5
4. Berichte über Umlaufbeschlüsse	5
5. Anträge	5
6. Berichte	5
7. Sonstiges	6
8. Post	7
9. Termine	7
10. Anhang	8

1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

Zu Beginn der Sitzung waren 13 Referent*innen anwesend, davon 6 digital. Die Anzahl der Referent*innen erhöhte sich im Verlauf der Sitzung auf bis zu 14 Referent*innen.

Die Sitzung ist beschlussfähig.

2. GÄSTE

2.1 Alexander Vasil (Nachtanzdemo)

Einbringung: Ich bin heute zur Koordinierung der Nachtanzdemo da, die Fachschaftsparty von Jura ist am selben Tag. Die Nachtanzdemo ist am 05.07. Wollt ihr wieder mit einem eigenen Wagen als AStA dabei sein?

Clemens: Das Sommerfest wird von uns nicht organisiert.

Silja: Hallo Alex, ich freue mich, dass du heute da bist. Ich habe mich mit Marie in Kultur darüber schon unterhalten. Wir würden uns freuen, Bei dem Sommerfest sind wir nur finanziell im Boot.

Alex: Es gibt die Befürchtung, dass die NTD viele Menschen vom Sommerfest zieht. Allgemein gibt es ja eigentlich zu wenig Feierlocations - eine Forderung von uns ist ja, dass es nicht mehr kulturelle Orte gibt. Deswegen sind mehr After-Locations gern gesehen. Wir hatten gedacht auch das Sommerfest der Fachschaft mit als Ort für eine After-location mit zu integrieren. Wir würden insbesondere freuen, wenn wir das so regeln könnten und der AStA dabei ist, auch weil die NTD ja auch aus den Studi-Protesten entstanden ist. Am Tag zuvor ist auch eine Veranstaltung im Theaterpark in Kooperation mit dem Theater, wo wir auch Bühne für (kultur-)politische Forderungen bieten wollen. Das ist besonders relevant, weil die Stadt ja ein hohes zweistelliges-millionen Loch im Haushalt hat und insbesondere bei Kultur kürzen will. Auf der Bühne wollen wir den Raum für kultur- und hochschulpolitische Angelegenheiten schaffen. Am Tag der NTD wird es ca. ab 16.00 losgehen, auch der UHG-Hauptplatz ist als Location angemeldet - das wäre ja ein guter Ort für einen Wagen des AStA. Der Gedanke ist einen Sternenmarsch zu machen und dann von verschiedenen Startpunkten gemeinsam zusammen zu einem Demozug werden wollen.

Pat: Was kostet es einen LKW voll auszustatten? Hast du Erfahrungsberichte? Außerdem für uns ASti's: der AStA THM hat eben erwähnt das wir das ja vielleicht zusammen machen könnten. !UNTER VORBEHALT!

Alex: Den THM AStA konnte ich bisher nicht erreichen, freut mich, dass die auch dabei wären. Das kann von 0-1000 Euro gehen. Es hilft, wenn man da Leute kennt. Es gibt nicht mehr viele LKW-Verleihe, die meisten sind schwer mit Planen zu besorgen, viele sind mit festen Wänden, aus versicherungstechnischen Gründen. Wir haben selbst lange gesucht. Man kann vieles Leihen, was nichts kostet, aber man wird vermutlich zunehmend mieten müssen.

Marten: Ich würde als hochschulpolitisches Thema den Verwaltungskostenbeitrag zusammen mit dem THM AStA thematisieren.

Fabian J: Ich finde die Idee auch gut. Vielleicht auch bzgl. Hochschuleinsparungen in Hessen oder gesellschaftlich den Rechtsruck zu kritisieren, öffentlich. Was wären da die Grenzen?

Alex: Bei kritischen Themen, könnt ihr uns gerne im Vorhinein kontaktieren. Alles um Palästina kann schwierig werden. Aber die Bühne ist für alle politischen Themen offen, für eure Anliegen. Die Kürzungen im Unisektor wäre gut auf der NTD anzusprechen. Die Kulturszene gerät in Gießen auch zunehmend unter Druck.

Neda: Man könnte auch auf der NTD nach Spenden für die Kulturszene sich stark machen.

3. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

Es gibt keine Anmerkungen oder Änderungswünsche zum Protokoll vom 15.04.2025

Abstimmung:

Ja: 9

Nein: 0

Enthaltung: 4

Das Protokoll wurde angenommen und kann in beschlossener Form auf der Webseite hochgeladen werden.

4. BERICHT E ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE

Es liegen keine Berichte über Umlaufbeschlüsse vor.

5. ANTRÄGE

Es liegen keine Anträge vor.

6. BERICHT E

6.1 Empfang internationale Studierende und ASV (Pat/Koord)

Einbringung: Es lief richtig gut. Ich würde nochmal eine große Rundmail rausschicken an die internationalen Studis. Es soll für eine Vollversammlung eingeladen werden, ich schicke dann heute noch die Rundmail raus, wenn ihr zustimmt. Die Mail soll auch an Erasmus United gehen. Es wäre auch cool, wenn es Binde-Mitglieder geben würde.

Neda: Was ist das Ziel der Versammlung?

Pat: Die ASV ist die Vertretung Ausländischer Studis im ASStA, als autonomes Referat. Dieses ist leider schon längere Zeit unbesetzt, welches wir wieder mit interessierten Studis besetzen wollen, Das Treffen soll zum Austausch darüber dienen.

Marten: Ich finde die Idee super, es gab ja auch im Stupa eine Resolution, in der die Wiederbesetzung der ASV gefordert wurde.

Neda: Ich persönlich als intern. Studi wusste davon selbst nichts.

Bekir: Ich war auch darin koordinativ drin, habe auch schon mit engagierten Studis und Institutionen gesprochen. Ich finde das auch sehr gut.

Pat: Wir werden das schon machen, danke dir nochmal Bekir für die Arbeit!

Neda: Dürfen in die ASV nur intern. Studis?

Fabian J.: Ja, die GO sieht nur Leute mit ausländischer Staatsbürgerschaft dafür vor, die Deutsche Staatsbürgerschaft würde wiederum als Ausschlusskriterium dienen. Gab auch im AStA eine interessierte Person dafür, mit entsprechendem Problem.

Neda: Ich als ausländische Studierende kenne viele Probleme. Vor allem, wenn man nicht hier zur Schule gegangen ist. Es gibt viele Hürden im Studium, auf dem Wohnungsmarkt etc. Vor allem Sprachbarrieren abzubauen wäre wichtig.

Bekir: Die Strukturen auf Beratung und Hilfe bestehen im Koordinationsreferat und im Akademischen Auslandsamt (AAA).

6.2 LAK-Probleme (Pat/Koord)

+++ Ausschluss der Öffentlichkeit +++

6.3 Gespräch mit StuWe bzgl. Wohnheime (Bekir/Antifa/Antidis):

+++ Ausschluss der Öffentlichkeit +++

6.4 Ruheräume (Bekir/Antifa/Antidis):

+++ Ausschluss der Öffentlichkeit +++

7. SONSTIGES

7.1 Wir brauchen Menschen die bei der AStA-Party Stände übernehmen DRINGEND (Kultur)

Link in der Gruppe

7.2 Neuigkeiten zum Stand am 1. Mai? (Fabian J.)

Einbringung: Wie siehts aus mit dem Stand?

Pat: 1. Mai Stand ist angemeldet in Kooperation mit THM. Tisch und Pavillon werden wir vor Ort haben. Angedacht sind Informaterial (habe ich schon für intern. Studis vorbereitet) sowie evtl. Dosenwerfen und begrenzte Verwertung Erstie-Tüten. Aktuell Pat und Johannes Gpunkt :), gerne mehr melden.

7.3 Asta Website, zeitnahe Änderungen realistisch? (Gabriel/WoSo)

Einbringung: Woran liegt es, dass es schwierig ist, neue Texte zur Webseite hinzuzufügen? Können andere Referentis helfen?

Fabian J.: Sehr viel zu tun gehabt, ist leider immer wieder untergegangen, werde danach schauen!

7.4 Abwechselnde Sitzungszeiten (Gabriel/WoSo)

Einbringung: Einige Referentis können in diesem Semester nicht an den Sitzungen dienstags teilnehmen. Können die Sitzungen stattdessen dienstags und donnerstags abwechselnd stattfinden?

Fabian J.: Abwechselnder Rhythmus ist von Koordination her schwierig machbar, außerdem, müssen wir dann noch besser kommunizieren und schauen, wann Leute können. Wir haben seit einiger Zeit immer dienstags gemacht, darauf sind die meisten weiterhin eingestellt. Wobei vereinzelte außerordentliche Sitzungen gerne auch mal donnerstags stattfinden können.

7.5 AStA Stand beim "Green Market" am 02.07. (Sina/Öko)

Einbringung: Am Mittwoch, den 02.07., findet von 16-20 Uhr ein "Green Market" in/vor/neben der Mensa OBS statt. Dieser wird von StuWe, BfN, GO THM, AStA THM und uns/ organisiert.

8. POST

8.1 Mails

Keine Mails.

8.2 Analoge Post

Keine Post.

9. TERMINE

- **30.04.:** Take Back the Night Demo (nicht zu verwechseln mit der Nachttanzdemo), ab 20:30 Uhr am Lindenplatz, davor ab 19:30 Kick Off im QFF||R und dann gemeinsame zur Demo
- **01.05.: 10:30 Uhr:** Demobeginn, später AStA Stand Kirchplatz zum 1. Mai
- **06.05., 18:30 Uhr:** Die nächste AStA Sitzung @AStA Konferenzraum
- **07.05., 18:00 Uhr:** Plenum der Nachttanzdemo @Gartenbruchstr. oder bei Regen: Grüner Kranz
- **08.05., 18:30 Uhr:** StuPa-Sitzung (StuWe-Saal)
- **10.05., 20:00 Uhr:** AStA-Party im MuK - Helfis gesucht!

- **14.05., 18:00 Uhr:** Fachschaftenkonferenz @steht noch nicht fest
- **28.05., 09:00-12:00 Uhr:** Sitzung des Strategieforum der JLU @Aula UHG
- **02.07., 16:00-20:00 Uhr:** Green Market @in/vor/neben der Mensa OBS mit AStA Stand (gerne bei Öko melden)
- **05.07.:** Nachttanzdemo @Gießen

10. ANHANG

Kein Anhang.